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|_Г ОГДА ребенок воз-

вращается из шко-

лы, мамы обычно за-

дают два вопроса: ка-

кие оценки сегодня

получил и чем корми-

ли? Второй вопрос

при опустевших пол-

ках продуктовых ма-

газинов приобретает
особое значение. Итак,
как кормят в школь-

ных столовых? Чтобы
ответить на этот воп-

рос, сотрудник редак-

ции, врач санэпид-

станции Н. Я. Сукон-
нова и работник лабо-
ратории комбината об-
щественного питания
Г. М. Гладкова отпра-

вились в рейд 10 де-

кабря.

Первые встречи — в шко-

ле № 12. Мнение директора

И. В. Ивановой.
— Кормят неплохо. Пи-

тание привозное — из сто-

ловой индустриального тех-

никума. Привозят трижды

в день, так как школа рабо-
тает в две смены. Меню
разнообразное, готовят вкус-

но. Привозят в термосах,

подогревать пищу у нас не-

где, так что иногда остыва-

ет. Пожалуй, это единст-

венная проблема. Срывов в

подвозе питания в нынеш-

нем учебном году не было.
Дети в школе не голодают

— это точно. Даже колба-
су некоторые не съедают —

идет в отходы.

Мнение буфетчицы Г. А.
Шуткиной:

— В школе работаю дав-

но. В этом году завтраки

бесплатные, и практически

все ребята кушают в школе.

Нагрузки на нас — работа-
ет со мной еще посудомой-
щица — возросли. Но
стараемся чистоту соблю-
дать, вовремя накрывать

столы, чтобы все успели по-

есть. Снимаем пробы со

всех блюд — готовят вкус-

но. Но дети многое остав-

ляют в тарелках. Почему?
Вкусы-то у всех разные.

Вот сегодня, к примеру, на

завтрак было картофельное
пюре с сельдью, какао. Пю-
ре съели, а селедка практи-

чески пошла в отходы. Ка-
као выпили, в буфете сегод-

ня была выпечка (булочки),
ребята их любят.

Действительно, как только

прозвенел звонок на переме-

ну, буфет наполнился. За
булочками и соком сразу вы-

строилась очередь. Стара-
лись успеть и завтрак «про-

глотить», и булочку купить.

Поинтересовались у неко-
торых из ребят, довольны ли

питанием в школе? Ответы
были разные.

— Кормят вкусно, но пор-

ции маловаты.

— Плохо, что в субботу
не кормят.

— Салатов, овощей нет.

Мясо редко.

— Без школьных завтра-
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ков трудно было бы уроки

высидеть.

Что ж, ответы ребят вряд

ли надо комментировать.
Бесплатные завтраки, осо-

бенно в нынешнее трудное

время, это хорошо. Получа-
ют некоторые ребята и бес-
платное молоко. Тс, кто за-

нимается в группе продлен-

ного дня, и обедают в школе.

Работники столовой стре-

мятся разнообразить ассор-

тимент блюд даже при небо-

сказали мнение: лучший ва-

риант — собственные сто-

ловые в школах. Привозная
пища и есть привозная:

постоит, остынет. А в своей
столовой все, как говорится,

с пылу-с жару.

В правоте этих слов убе-
дились, познакомившись с

работой! столовых школ

рейд
ЗНАМЕНИ
ТРУДЯ,очто

НА ЗАВТРАК
И ОБЕД?

гатом выборе продуктов, ни-

кто в школе № 12 претен-

зий в их адрес не высказал.

А вот в школе № 5 нас

встретили совсем с другим

настроением.

— Опять машина с завт-

раком поздно пришла, —

сказала директор школы

В. А. Мурашкнна. — В ны-

нешнем учебном году это

практически каждый день

происходит. Мы вынуждены

сдвигать график питания,

отпускать ребят с уроков —

иначе не успеть всех покор-

мить. В буфете тесно, на

всех переменах мы вынуж-

дены кормить ребят. И ра-

ботники буфета устают —

сколько посуды им надо пе-

ремыть, сколько раз столы

накрыть. И дети торопятся.

В общем, все на нервах.

Звонила не раз заведующей!
столовой, ничего не меняет-

ся.

Питание в школу № 5
также поступает из столовой
индустриального ' техникума.

Чтобы разобраться в ситуа-

ции, встретились с ее- заве-

дующей Т. А. Алейничевой.
— Не знаю, почему такие

проблемы с пятой школой,
— сказала она. -— Раньше
часто машина из СПОГАТа
опаздывала, сейчас дали по-
стоянного водителя. Чело-
век ответственный, серьез-

ный. Приезжает вовремя. И
мы в 8 часов утра готовы

отправлять в обе школы зав-

трак. Поскольку в пятой
школе начинают кормить

раньше, первый рейс — ту-
да. Но раз есть жалоба, я
возьму под свой контроль

завоз питания в эту школу.
Так и директору школы ска-

зала. Думаю, все наладит-

ся.
Работники столовой гово-

■ рил'и о своих проблемах —

стремительно дорожающих

продуктах питания (попро-
буй приготовить из них раз-

нообразные и недорогие

блюда для учащихся), о
плохом качестве поступаю-
щего с базы картофеля. Вы-

№ 1 и № 6 . Около тысячи

человек кормит столовая

школы № 1 , и отзывы о ее

работе — взрослых и детей!
— хорошие.

— Я уже не один десяток

лет в школе работаю, здесь

питаюсь и очень довольна,

— сказала учительница

В. М. Федорова. — Всегда
все горяченькое, вкусное, в

обеденном зале чистота, по-

рядок. Работники столовой
внимательные, вежливые.

Нынешним летом я возглав-

ляла городской лагерь, ко-

торый в пашей школе рабо-
тал. П кормили ребят хоро-

шо. Бывают у нас учителя

из других школ, тоже слы-

шала самые хорошие отзы-

вы о нашей столовой. И
нынче, хотя с продуктами

трудно, блюда стараются

разнообразить: готовят за-

пеканки. омлеты, голубцы.
Дети едят с удовольствием.

Обедали малыши из груп-

пы продленного дня. Щи,
омлет, .малиновый кисель...

Тарелки быстро пустели. А
па вопрос — как кормят —

ребята отвечали одним сло-

вом: «Вкусно!».
Примерно такое же мне-

ние о работе свЬей столовой
высказали учителя и ребята,
с которыми довелось побесе-
довать в школе № 6 . В обе-
денном зале просторно, чис-

то, уютно. Работал дежур-

ный класс, помогал накрыть

столы. Ребята приходят

организованно, вместе с

учителями. В обеденном ме-

ню — борщ, голубцы, ка-

као. Есть и выпечка. Все
горячее, свежее. -

К сожалению, мы не

смогли познакомиться с ра-

ботой столовой школы № 3 .

В этот день она не работала
— ремонтировали канализа-

цию. В целом же о питании

ребят в сланцевских школах

у участников рейда сложи-

лось неплохое впечатление.

А как в школах в Больших
Лучках? Об этом в следую-

щем материале.

Т. КРЫЛОВА.
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| Что принесет

\Дед Мороз ?
Пожалуй, такой вопрос сегодня

51 задают не только дети. Они па-

$1 деются, что проблемы продуктов

питания и повышения цен не ка-

&|са 10 тся новогодних подарков, и

5 ! Дед Мороз обязательно придет с

51 подарками. А вот взрослые

5 ! всерьез озабочены тем, чтобы не

5 ' разрушить детскую сказку - меч-

51 ту. Так, например, в Л ПО «Ле-
^нинградсланец» намерены для

4|этих целей использовать даже бар-
терные отношения. Да и цена по-

5 !дарков, пусть, правда, она оста-

51 нется секретом, заметно отличает-

>! ся от прошлогодней.
в
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г. Гдова. Победу
ши юные шахматисты.
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К. БАРАНОВ,
внештатн. корр.
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«БЛОКИЗ»

§: Q СПОРТИВНАЯ
ОРБИТА

| Встретились
t шахматисты
51 Впервые в наш город приезжа-

5 ! ли юные шахматисты из города

$1 Гдова. И хотя наши юные шахма-

&1тисты (тренер Л. Ф. Ходжаев)
убедительно победили, эти контак-

$;ты очень полезны. С ответным

51 визитом, благодаря помощи ди-

51 ректора лесокомбината А. Г. Па-
51 хунова, выезжала команда взрос-

лых и команда детей. Взрослые
5 ! во главе с чемпионом области
5| Ю. В. Малининым и чемпионом

Огорода Б. И. Овсянниковым выиг-

SIpa.TO матч у сильной команды

одержали и на-
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Зарегистрировано това-

рищество с ограниченной lS
ответственностью «Блокиз» !$
(директор Э. Я. Шейман). 15
Учредителями товарищества '5
являются: производственное '5
объединение «Ленинград- |5
сланец», производственно-

строительная фирма 1 $
«Растр» Санкт - Петербур- jj
га. Предмет деятельности

товарищества: организация,

производство л реализация

строительных материалов,

мебели, проектирование,
строительство и ремонт зда-
ний.

«РЕЗОНАНС»

Товариществом с ограни-

ченной ответственностью
«Резонанс» (директор А. А.
Евдокимов) стал после пере-

регистрации молодежный
центр «Резонанс». Учреди-
телями товарищества явля-

ются граждане: Р. А. Гага-
рина, А. А. Евдокимов,
А. А. Козобин, И. Б. Фра-
шок. Планируемые виды

деятельности: разработка,
производство и реализация
товаров народного потребле-
ния, выполнение строитель-

но - монтажных, пусконала-

дочных работ, издательская.
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1(! «Немедленно освободить аресто-

ванного в России латвийской по-

ч'лицией бывшего заместителя ко-

^мандира Рижского ОМОНа Сер-
51 гея Парфенова потребовал вице-

51 президент РСФСР Александр
5' Руцкой в телеграмме Председате-
5] лю Верховного Совета Латвийской

Республики Анатолию Горбуно-
ву».
V

«ПРАВДА»

Ц| «Московская федерация проф-
51 союзов, которой переданы функ-
5 ! ции общемосковскоро забастовоч-
5 'ного комитета, потребовала от

$1 Президента России-, мэра и прави-

тельства Москвы приостановить

5 ' рост цен до введения упреждаю-

51 щих мер по социальной защите

51 москвичей, наладить снабжение
51 города продовольствием и обеспе-

ipiHTb правопорядок в столице».
ч 1

^ «КОМСОМОЛЬСКАЯ ПРАВДА»
V

5{ «Указом Президента РСФСР
^Бориса Ельцина с 1 января 1992

^года на 90 процентов повышены

5| оклады военнослужащим Мини-

51 стерства обороны СССР»,

+ В ЭФИРЕ

Радио «Свобода»: «Если
Верховный Совет СССР или

съезд народных депутатов

СССР не согласятся с реше-

нием о создании содружест-

ва, тогда юридический
пункт, который может пло-

хо кончиться, тогда могут

начаться военные действия,
тогда «Югославия».

Радио «Би-Би-Си»: «Пре-
зидент Молдовы Снегу р за-

явил, что не собирается при-

мыкать к панславянскому
союзу, но скоро встретится

с лидерами трех республик.
Он сожалеет, что Горбачев
пытается догнать ушедший
поезд. А на телеграмму

Горбачева ответил с ирони-

ей, заметив, что по вопросу

снабжения Москвы продук-

тами больше склонен гово-

рить с Ельциным и Попо-
вым».

«Радиостанция «Немецкая
волна»: «Президент Румы-
нии в интервью американ-

ским журналистам сказал,
что о прохождении восточ-

ных границ Румынии еще

предстоит вести переговоры

с Украиной: там тоже есть

румынские земли».

Календарь дат

|| и событий
51 ф 50 лет со дня рожде-
ния (1941) В. М. Соломина,
i] русского актера театра и ки-

*1 но. заслуженного артиста

5 ' РСФСР.

• 225 лет со дня рожде-

ния (1766—1826) Н. М. Ка-

рамзина, русского писателя,

публициста и историка.

ф 125 лет со дня рожде-
ния (1866—1919) Альфре-
да Вернера, швейцарского
химика, одного из основате-
лей химии комплексных со-

единений, лауреата Нобелев-
ской премии .4

ф 170 лет со дня рожде-

ния (1821 — 1880) Густава

12 декабря

Флобера, французского пи-

сателя.

ф 225 лет со дня смерти
(1700 — 1766) Иоганна Хри-
стофа Готшеда, немецкого

писателя, критика.
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Пока без политики

Позвонила жительница Лучек Л. М. Тихонова, задав вопрос,

почему в Лучках опять не показывает 1 программа телевидения.

Как сказали представители городского телетранслятора, показ

1 программы телевидения осуществляется с помощью техниче-

ских средств, расположенных в Кохтла-Ярве. Никаких политиче-

ских подоплек данная ситуация не имеет. На телевизионном тран-
сляторе г. Кохтла-Ярве произошла серьезная авария: из строя
вышла передающая антенна, расположенная на самой верхней
панели 235-метровой вышки.

К сожалению, из-за погодных условий и технических проблем
устранение последствий аварии проходит очень сложно.
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ОЧЕРЕДНОЕ СОВЕЩАНИЕ
Утро очередного понедельника.

Совещание ведет глава городской
администрации Я. .Я. Богданов.
Как всегда, первая информация
— начальника ОВД горисполкома

А. А. Серова:
— За прошедшую неделю за-

держано 70 нарушителей право-
порядка, 45 из них находились в

нетрезвом виде, 32 человека
были помещены в медвытрезви-

тель. Совершено 39 преступлений
разной степени тяжести. Повтор-
но за нарушение правил движе-

ния задержаны три водителя.
Нарушения из серии паспорт-

ного режима, тунеядства, спеку-
ляции постепенно уходят в прош-
лое в силу либерализации право-
вых норм в пользу таких лиц,
зато у нас в Сланцах появились

новые виды нарушений — неза-

конное добывание бензина и тор-
говля им: за канистру — до 300
рублей, для этих целей даже
«налажена» ночная переправа на

лодках на эстонскую сторону. Так
жизнь подбрасывает работникам
милиции новые заботы.

Нерадостная картина сложи-

лась в ноябре в производственной

сфере. Половина предприятий
снизили объемы производства.
Однако заметен рост производст-

ва и реализации товаров народ-
ного потребления. Особенно на

хлебокомбинате, в лесной про-
мышленности. Не порадовали по-

казателями работники сельского
хозяйства и строительства. В то

же время декабрю особенно при-

сущ рост заработной платы, уве-

личение вкладов в Сбербанк.
Директор торга В. И. Соловьев

проинформировал о состоянии

обеспечения товаром по мясным
талонам. Дополнительно к 46 ты-
сячам банок тушенки, которыми

торговали последние дни, ожи-
дается привоз еще 29 тысяч.
Но вряд ли этим закроешь долг
покупателям согласно талонам.

Не обещает Владимир Иванович
богатой торговли и к Новому году.

Шел также разговор о газифи-
кации старых квартир, об осве-

щении в городе, и, в частности,

дороги до цементного завода, и о

многом другом, что сегодня осо-

бенно волнует сланцевчан.

О. ТИМОФЕЕВА.

ВЕСТИ ИЗ ЧЕРНО ВСКО ГО СЕЛЬСОВЕТА

НАДЕЖНЫЙ
ПОМОЩНИК

Впервые была избрана де-

путатом Черновского сель-

ского Совета Таисия Георги-
евна Кошелькова. А вскоре

легли на нее непростые обя-
занности заместителя пред-
седателя Совета.

— Мой надежный помощ-

ник, — так сказала о Таи-
сии Георгиевне председа-

тель исполкома Совета Люд-
мила Карловна Леонтьева.
— Очень добросовестный,
ответственный человек. Жи-
вет она в Черновском, а

сельсовет — в Монастырь-
ке. Так жители поселка (не
всем удобно ехать в Мона-
стырей) обращаются со все-

ми вопросами к Таисии Ге-
оргиевне, домой к ней при-

ходят. Она и депутатом по
поселку Черновское. Всем,
чем может, помогает лю-

дям. Конечно, самый боль-
ной вопрос — телефониза-
ция. Но здесь депутат не в

силах помочь — нужны не-

малые средства, а их нет.

То, что Таисия Георгиев-
на быстро вошла в круг

своих новых обязанностей,
умеет работать с людьми,

очевидно. Пригодился и тот
опыт, что она получила,- бу-
дучи мастером-приемщиком

в Кингисеппском леспромхо-

зе. Уверена: все, что от нее

зависит, она выполнит ак-
куратно и в срок. Работать
с таким депутатом приятно.

ПОЗАБЫТЫЕ
ДЕРЕВНИ

Вся система бытового об-
служивания, как и многое

сейчас, рушится. Чувствуют
это жители города, но осо-

бенно сельчане.
— С мая не приезжает в

наши деревни машина бы-
тового обслуживания, —

сказала председатель испол-

кома Черновского сельсове-

та Л. К. Леонтьева. — Рань-
ше мастера приезжали чет-

ко по графику, принимали

любой заказ сельчан на по-

шив одежды, ремонт обуви,

бытовой техники. А теперь
совсем нас забыли. Сколько
раз обращалась к руковод-

ству городского управле-

ния бытового обслуживания,
ответ один — не хватает ма-

стеров. А люди страдают, к

нам постоянно с жалобами
обращаются.

Плохо и с обеспечением
продуктами питания. В Чер-
новском. где магазины снаб-
жает Кингисеппский ОРС,
положение получше. А в

райповских магазинах и

автолавках скудость.

До последнего времени

радовались, что хоть с до-

ставкой хлеба нет перебоев.
А в минувшую субботу в

Монастырей, Медвежок хлеб
не привезли. И с четверга

до понедельника хлеба не

было.
Понимаем, что не у нас

одних такие проблемы. Но
надо как-то их решать тем

руководителям, которые за

это отвечают. Жизнь и так

сложная.

Подборку подготовила
Т. КРЫЛОВА.

(Начало в №№ 224, 225,
229, 235).

25 ДЕКАБРЯ, ЧЕТВЕРГ.
Войска 54-й и 4-й армий,

продолжая насту ггление от

Тихвина и Волхова, про-
двинулись на 10—120 кило-

метров.

Радостным был' этот день

в Ленинграде. После пяти

снижений норм выдачи про-

довольствия было первое
повышение. Рабочие стали
получать 350 граммов в

сутки, остальная группа на-
селения — 200 граммов

вместо 125. Сегодня в Ле-

нинград с Большой земли

по льду Ладожского озера

доставлено 1150 тонн гру-

зов.

ПОЛВЕКА НАЗАД
Декабрь 1941-го года

Чтобы сломить стойкость
ленинградцев, гитлеровское
командование решило пойти
на крайние меры. 25 декаб-
ря начальник генерального
штаба сухопутных войск
Германии генерал-полков-

ник Гальдер записал в сво-

ем дневнике: «Генерал
Бранд получил задачу на

составление расчета исполь-

зования химических средств

против Ленинграда...».

А в этот день ленинград-

цы, чтобы еще больше укре-

пить оборону своего родного

города и страны в целом,

собрали и сдали в город-

скую контору Госбанка 65

миллионов рублей наличны-

ми, свыше 13 килограммов

золота и 582 килограмма

серебра.

Н. СИМЧЕНКОВ,
обществ, корр.

(Продолжение следует).

+ К АЛЕЙ ЦОС КОП НОВОСТЕЙ +

Пятьдесят два заголовка

„Ленинских искр“
«Кот в мешке», «Левята, правята, центрята», «Компен-

сация» и еще сорок девять различных названий сменила за
один год петербургская газета «Ленинские искры».

Дело в том, что редакция старейшей газеты для детей и
подростков, изучив мнение петербургской детворы, решила
каждый номер называть по-разному. Подобное новаторство
вызвало огромный отклик у ребят. В газету посыпались пись-
ма, где школьники предлагают свои варианты заголовков.

— Таким, на первый взгляд, простым путем мы добились
полного взаимопонимания с нашими читателями, — говорит
ответственный секретарь газеты Нонна Водяницкая. — Может
показаться, что, меняя еженедельно заголовки, «Ленинские
искры» материально проигрывают, но и выигрыш не малень-
кий: вовлекая читателя в творческую работу, поощряя его за
активность, мы сохранили своих подписчиков.

В клубе только женщины

Клуб международной неправительственной женской орга-
низации «Сороптимист интернейшнл» (Сестры — за лучшее)
торжественно открыт 3 декабря на берегах Невы. Его деятель-

ность нацелена на укрепление связей с женскими организа-

циями в других странах, участие в реализации международ-

ных, европейских и местных программ социальной защищен-

ности женщин, повышение их роли в духовном развитии об-
щества, на оказание помощи организациям города в установ-

лении зарубежных контактов.

Церемонию в Доме дружбы и мира с народами зарубеж-
ных стран предварила учредительная ассамблея. Президент
Европейской федерации «Сороптимист интернейшнл» Нина
Куманаку (Греция) вручила хартию о международном признании

Санкт-Петербургского клуба, объединившего пока 26 предста-

вительниц разных профессий. Одно из главных условий стать

его членом — высокий профессионализм и обязательное зна-

ние иностранного языка.

Первый клуб организации «Сороптимист интернейшнл»
был создан в США в 1921 году. Сейчас они существуют поч-

ти в двухстах странах мира, включая Советский Союз. В ми-

нувшем месяце распахнул двери Московский клуб, и вот те-
перь — в Санкт-Петербурге. Президентом нашего клуба избра-
на ответственный секретарь общества «СССР — Италия» На-
талья ‘Маркова.

наши

В Таврическом

будет школа

аппаратчиков

В новую фазу вступила

борь’ба за бывшую партий-
ную школу бывшего Ленин-
градского обкома КПСС.
Члены попечительского со-
вета, председатель которого

— вице-мэр города Вяче-
слав Щербаков, а члены —

ученые из местных вузов,

тайным голосованием вы-

брали нового ректора Санкт-
Петербургского политоло-

гического института. Быв-
шего секретаря обкома пар-
тии по идеологии Юрия Де-
нисова сменил кандидат фи-
лософских наук, доцент ка-
федры управления Санкт-
Петербургской высшей шко-

лы МВД СССР Эрнст Теп-
лое.

Новый ректор, кандида-
тура которого еще будет
утверждаться в Москве, зна-
менит тем, что еще в марте
нынешнего года опублико-
вал в газете «Смена» про-
гноз, в котором предсказал
события 19 — 21 августа и
попытку государственного

переворота, и ошибся толь-

ко на два дня.

В беседе с корреспонден-

том ЛенТАСС он сообщил,
что не относится ни к пра-
вым, ни к левым, считая,

что институт под его руко-

водством должен готовить

управленцев федерального
муниципального звена вне

зависимости от политиче-

ских партий.

(ЛенТАСС).

«интерьью
Перемены, происходящие

в нашем обществе, косну-

лись и общественных орга-
низаций. Так перестало су-

ществовать и Всесоюзное
Добровольное общество со-

действия армии, авиации

и флоту. 25 сентяб-
ря нынешнего года в
Пензе состоялся учреди-
тельный съезд новой орга-

низации, которая будет ве-

сти оборонно - массовую ра-
боту в России. Итак, Рос-
сийская оборонная спортив-
но - техническая организа-

ция (ОСТО РСФСР) стала
полноправной преемницей
ушедшего ДОСААФ.

Новая организация дейст-
вует в рамках Конституции
и законодательства РСФСР.
Она была зарегистрирована

Министерством юстиции

РСФСР в октябре нынешне-
го года, кстати, первой из

всех общественных органи-

заций. Председателем ОСТО
РСФСР на учредительном

съезде в Пензе был избран
генерал-майор А. И. Ано-
хин, ранее занимавший
должность заместителя

председателя ЦК ДОСААФ
СССР. Были избраны так-
же руководящие органы

ОСТО РСФСР: совет — в

составе 101 человека и прав-
ление в составе 21 человека.
Трое членов правления —

из Ленинградского региона.

Как же будет строиться
работа новой организации
непосредственно у нас в го-

роде и районе, будут ли из-

менения в основных видах

деятельности? С этими воп-

росами мы обратились к те-
перь уже бывшему предсе-
дателю ГК ДОСААФ А. А.
Краеву, который является

одним из организаторов
ОСТО в нашем городе и

районе.
— Работа на местах бу-

дет в целом вестись в тех

же направлениях, — сказал
он. — Это патриотичес-

кое воспитание трудящихся
и особенно молодежи, под-
готовка к труду и защите
Отечества, развитие техни-

ческих видов спорта и тех-
нического творчества. В
Сланцах много сделано для
создания хорошей базы для
этой работы. Отремонтиро-
вано просторное здание, где
оборудованы учебные клас-

ДОСААФ
СХОДИТ

СО СЦЕНЫ
сы и помещения для круж-
ковой работы, имеется тех-

ника. Хочется надеяться,

что все это сослужит доб-
рую службу сланцевчанам,

будет сохранено и приумно-

жено новым руководством.

Сейчас исполнительным
органом Сланцевской обо-
ронно - спортивной техниче-

ской организации является

городской совет ОСТО. Он
был избран на учредитель-

ном пленуме 3 декабря в со-

ставе 13 человек. Это пред-
ставители трудовых . коллек-

тивов и спортивных органи-
заций, в основном моло-

дежь, которая хочет взяться

за дело по-новому. Правле-
ние пока не избрано, это де-

ло ближайших дней.

По положению, городским

советам не требуется от-

дельная регистрация в орга-

нах власти. Действовать
будет городской совет ОСТО
на основе договора с Санкт-
Петербургской организаци-

ей. Большая организаци-

онная работа предстоит в

трудовых и учебных коллек-
тивах. На учредительном

собрании коллектива долж-

но быть вынесено решение о

создании первички или пре-

образовании первичной орга-

низации ДОСААФ. Причем
вопрос о вступительных и

членских взносах решается

также самостоятельно: их

размеры и периодичность
устанавливают учредители.

Все взносы остаются в рас-
поряжении первичной орга-

низации. Могут вноситься

и коллективные взносы от
предприятий, если будет на

то решение совета трудового
коллектива. В первичной ор-

ганизации вовсе необяза-
тельно развивать все виды
деятельности, можно создать
просто какой-либо спортив-

но - технический клуб или
общество и после регистра-

ции в городском совете

ОСТО обратиться сюда ' за
содействием.

Мы еще не прошли этот
организационный период,

возможны определенные
сложности. Но здесь все

будет зависеть от новых ру-
ководителей, которые воз-
главят ведение спортивно-
технической работы в городе

и районе.

Беседу вела
С. ШИШКИНА.
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НА ТЕМУ ОБСЛУЖИВАНИЯ

На днях в торге состоя-

лось совещание руководите-

лей предприятий торговли,

обсудившее первые конкрет-

ные шаги к приватизации.

Конечно, мы все давно

уже измучались в ожидании.

У пас все идет черепашьи-

ми темпами, даже товары с

полок и прилавков исчеза-

ют не вдруг, а постепенно,

изматывая людей сомнения-

ми, переживаниями, очере-

дями. По нарастающей
идут цены, девальвируется

рубль, а все ждут, как ман-

ны небесной, приватизации,

связывая с этим словом на-

дежды на коренные измене-

ния уровня жизни населе-

ния. И в то же время по

большому счету уже никто,

никому и ни. во что не ве-

рит.

Вот этим скептицизмом

было пронизано совещание

торговых работников, недо-

верием к тому, что задумы-

вается где-то там, ■ наверху.

Жили же этой надеждой,
если изменения, то скорей
бы, и снова волынка, только
первый этап, только подго-

товка к приватизации.

До 16 декабря всем нуж-

но определиться, кто и как

собирается работать в тор-

говле дальше. Каждый
коллектив должен взять на

себя юридическую, финан-
совую и экономическую от-

ветственность. Открыть свой
счет в банке, зарегистриро-

ваться в органах местной ад-

министрации. От торга ос-

танутся какие-то осколки,

это магазины № 10 и № 6
(социальной значимости),
винно - водочные, торгую-
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щии золотыми украшения-

ми, то есть такие, на какие

государство в торговле име-

ет монопольное право. Тор-
га как такового не будет.
Возможно существование

торгово - коммерческого

центра на основе баз как

посреднического звена меж-

ду производителем товара и

продавцом. Возможно и

иное.

— Но ясно, что торг дол-

жен изменить организацион-
ную структуру, — сообщил
директор В. И. Соловьев и

предложил своему замести-

телю Г. М. Шуваловой до-

ложить присутствовавшим

ту информацию, с которой
ее ознакомили на совещании

в главном управлении тор-

говли. Галина Михайловна
передала кратко основные

мысли, высказанные началь-
ником главка Н. Н. Антоно-
вым.

Положение со снабжением
критическое, запасов мяса в

Санкт-Петербурге осталось

всего на двое суток, талоны

будут отовариваться консер-

вами из мяса. Рыбных кон-

сервов хватит только для

специализированных мага-

зинов, обслуживающих

больных и ветеранов. В три-

четыре раза, по его прогно-

зу, подорожают продукты.

Особенно тяжелое положе-

ние с легкой промышленно-

стью — ни одно предприя-

тие этого профиля заклю-

чать договора на реализа-

цию своих изделий не хочет.

Я поняла, что где-то на

год откладывается привати-

зация, сказала Галина Ми-
хайловна, а вот открытие

своих счетов в банке нужно

всем ускорить. До 16 де-

кабря мы обязаны преобра-
зовать торг, учитывая жела-

ние коллективов, отдельных

работников. Иначе... срыв

выполнения Указа чреват

наказаниями.

В словах Шуваловой
сквозило сожаление. Арбит-
раж не будет рассматривать

споры о договорах, обязать
теперь к этому никто не

может. А вот на местах

нужно усилить юридическую

службу, чтобы сделать все

грамотно. «Я поняла, что

судьба торговли никого не

волнует!», — добавила ома.

Конечно же, посыпались

вопросы, их было гораздо

больше, чем ответов, так

как сейчас очень трудно

что-либо предугадать.

— Как работать без дого-

воров? Через биржу?

— Нам через биржу ра-

ботать невозможно. Там объ-
емы большие и буквально
из всех городов и республик
нужно самим вывозить то-

вар.

Вспомнился недавний
рассказ Г. М. Шуваловой о

ее поездке на торги агро-

биржи в Москве с благими
намерениями закупить про-

довольствие для города.
Вернулась она ни с чем. За
килограмм масла животного

на аукционе предлагалось

50 рублей, было все, но

очень дорогое, и даже кар-

тофель никто не купил. При
этих ценах нельзя было
взять мелкую партию како-

го-либо товара, товар шел

оптовый. Наш торг не рас-

полагает такими возможно-

стями, чтобы закупить боль-
шую партию биржевого то-

вара.

Так где же его брать?
Базы и новообразованный
торгово - коммерческий
центр будут заинтересованы

в контакте с самостоятель-
ными магазинами. Кому-то,
возможно, удастся догово-

риться непосредственно с

предприятиями, с частника-

ми. Все будет зависеть от

инициативы и умения кон-

тактировать, . от личных

связей.

Не сомневаюсь, что мно-

гие, прочитав эти строки,

усмехнутся: разве от пере-

именований меняется суть?
Я разделяю это недоверие,

уж сколько раз народу обе-
щали благо, а заканчивалось

все выворачиванием карма-

нов. Вижу, правда, и по-

ложительное. В городе дав-

но считали управленческий
аппарат торга бюрократи-
ческой структурой, ненуж-

ной надстройкой, съедаю-

щей только часть заработ-
ной платы. Этого аппарата

не будет, будут отдельно

взятые «суверенные» мага-

зины и базы, выполняющие

свою функцию. А как это

получится — кто может за-

гадывать? Прогнозы —

удел политиков.

— Я не хочу, чтобы тор-

говля стала козлом отпуще-

ния потому, что она не же-

лает разрушать свою бюро-
кратическую структуру, —

сказал В. И. Соловьев.
А впрочем, теперь уже

ничего не страшно. Чего
стоит разрушить и эту си-

стему. когда кругом — раз-

руха, вся Россия — в очере-
дях. Может быть, что-ни-

будь и возникнет на разва-

линах? Работать самостоя-

тельно будет трудно. Мно-
гим коллективам магазинов

придется подтянуться в фи-
нансовом и экономическом

плане. А главное — хоть в

какой-то мере обеспечить
наш рынок товарами первой
необходимости, особенно

продовольствием.

н. томе.
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В 5 лет пришла заниматься

спортивной гимнастикой Ирина
Ефимова (на правом снимке). Ма-
ленькая, кругленькая, как коло-

бок — смешная девчонка. Трудо-
любие и старание — это два ос-

новных качества, которые резко

отличают ее от других занимаю-

щихся в спортивной школе де-

вочек.

Сначала Ирина была очень

замкнута, молчалива и не по воз-

расту серьезна. Частые поездки

на тренировочные сборы и сорев-

нования помогли ей быть более
раскованной и легкой в общении.
В гимнастике же Ирина и эле-

гантна, и артистична. Пожелать
ей хочется стать более уверенной
в себе и чуточку везения.

Фото Ю. Терентьева.

ЭСТОНСКИЕ ПОВЕРЬЯ
Еще в прошлом сто-

летии весь жизненный
уклад, вся жизнедея-

тельность человека

были пронизаны тра-

диционными обычая-
ми. Мы привыкли соб-
людать и придержи-

ваться их в связи с

определенными кален-

дарными датами. Се-
годня мне хочется не-

много познакомить чи-

тателей с обычаями и

приметами в повсед-

невной жизни эстон-

цев.

Долгое время суще-

ствовал обычай обли-
вать водой работника,
возвращающегося до-

мой по окончании пер-

вого трудового дня.

Укоренившиеся обы-
чаи сопровождали все,

в том числе и совер-

шенно обыденные дей-
ствия — приготовле-

ние пищи, отправле-

ние в путь и хожде-

ние в гости, стирку

белья и подметание
пола — каждый шаг

человека. Связанный с

поверьями фон подоб-
ных обычаев и обря-
дов по большей части

поблек, причем про-

изошло это давно. По-
этому обычаи повсед-

невности больше свя-

зываются с этическим

мировоззрением наро-

да, чем с верованием,

хотя полностью отри-

цать последнее было
бы неправомерно.

Обычаи, сопровож-

дающие человеческую

жизнь, так же разно-

лики, как и она са-

ма. Иные эстонские

поверья и обычаи,
если не всецело, то по

крайней мере в своем

подавляющем боль-
шинстве носят кре-
стьянский, деревенско-

общинный характер.

Широко известно по-

верье, основанное на

опасении «чтоб не

сглазить». Оно запре-

щает- похваляться пе-

ред дорогой. «Перед
дорогой не хвали до-

рогу, идя же на сено-

кос — погоду». По всей
вероятности, обычай
ненадолго присажи-

ваться перед дальней
дорогой, а встав, сра-

зу же отправляться в

путь, идет с востока и

служит приметой
успешного пути. Чело-
век, собирающийся в

дальнюю дорогу (на
войну, в путешествие

и т. д.), прощаясь, не

должен протягивать

руку близким. Это,
якобы, обещает ско-

рое возвращение.

(Окончание на 4-й стр.).

В 1983 году при стадионе

«Шахтер» была организована

первая группа здоровья, которую

мы назвали «Пульс», и бился
наш «Пульс» 8 лет. В нашей

группе занимались люди разных

возрастов, от самых молодых и

до старше 60 лет. За период

работы нашей группы состав ее

менялся, одни приходили, другие

уходили, но в группе есть костяк,

который стоял у истоков ее ор-

ганизации... И вот сегодня вы-

нуждены писать эту статью.

Несколько слов о нашей груп-

пе. В летнее, весеннее и осеннее

время занятия у нас проводились

на стадионе «Шахтер». Начинали
с бега, затем разминка и далее

уже каждый работал индиви-

дуально, наш тренер давала нам

задания так, чтобы его мог вы-

полнить каждый, учитывая и воз-

раст, и индивидуальные возмож-

ности человека.

В группе за период занятий
обцазовался дружный, сплочен-

ный коллектив (от 40 до 80 и бо-
лее человек) со своими даже тра-

дициями.

В зимнее время мы переходи-

ли заниматься в зал спортивной
детской школы, который объеди-
нение «Ленинградсланец» арендо-

вало для занятий своих легкоат-

летов. Не совсем удобно было за-

ниматься двум группам в одном

зале в одно и то же время, но

что поделать, если мы есть и ку-

да нам деваться.

Нам повезло, что руководитель

нашей группы и тренер по легкой
атлетике один и тот л!е человек

— Лариса Евгеньевна Топчанюк.
Хотелось бы и о ней рассказать

немного. Она тоже стояла у исто-

ков создания нашей группы и,

может быть, по сей день работа-
ла бы с нами. Это добрый, отзыв-

чивый человек, к которому прият-

но приходить на занятия, общать-
ся с нею, работала с нами, не

зная покоя. Занятия с группами

«ПУЛЬС»
ПЕРЕСТЙЛ
БИТЬСЯ!

— это не основная ее работа, но

и она без нас уже не могла.

Мы видели ее результаты ра-

боты на первенствах города, она

подготовила не один десяток хо-

роших спортсменов, участвовала

везде с нами и дарила нам здо-

ровье. В нашу группу приходили

страдающие разными недугами

(болезнь ног, сердечная недоста-

точность, апатия и др.), а в про-

цессе медленных навыков рабо-
ты физкультурой стали чувст

вовать себя значительно лучше,

получали удовольствие, поднима-

лось настроение, крепло общение
с группой.

И было бы все хорошо и даль-

ше, но увы! Занятия в этом году

закончились в мае (в помещении

школы), а когда вышли на ста-

дион «Шахтер», то из-за его не-

благоустроенности заниматься бы-
ло невозможно. Мы понимаем,

что на стадионе ведется строи-

тельство, но эти работы ведутся

в стороне от беговой дорожки.

Только вот дорожки резиновой

почти уж нет. А мы, некоторые

члены группы здоровья, помним,

когда ее укладывали, и мы эти ре-

зиновые плиты, ярко оранжевые

резиновые плиты «Олимпия», са-

ми разносили по беговой дорож-

ке. Теперь часть их растащили

по городу, на дачи, в гаражи.

Мбжно подумать, что на ста-

дионе нет сторожей, администра-

ции. Как можно было не сохра-

нить такую прекрасную дорожку

(а ведь стоит она, как нам пом-

нится, более 80 тысяч рублей).
В этом году наша группа здо-

ровья не может продолжать за-

ниматься. Объединение «Ленин-
градсланец» не арендует больше
зал ДЮСШ. а зал на стадионе

«Шахтер» не весть когда будет
готов. Куда же нам идти, ведь

зима уже наступила. Админист-
рация стадиона «Шахтер», похо-

же. о нас и думать не собирается.
Для нас, любителей бега, это

целая трагедия.

И вот мы обращаемся к дирек-

тору ЛПО «Ленинградсланец»
Г. В. Фрайману: помогите нам и

в этом году продолжить занятия

в зале ДЮСШ (до окончания

строительства на стадионе). Пой-
мите нас, мы хотим бегать, хотим

быть здоровыми, хотим занимать-

ся в человеческих условиях, при-

носить больше пользы на работе,
быть активнее дома... Помогите,
чтобы наш «Пульс» вновь начал

биться.

В. П. ВОРОБЬЕВА, Р. И.
СЫЗГАНОВА, Е. Т. МОИ-
СЕЕВА, Т. ВОЛОДКЕВИЧ,
всего более 50 подписей чле-

нов группы здоровья.



ЭСТОНСКИЕ ПОВЕРЬЯ
(Начало на 3-й стр.).

Повсюду в Эстонии изве-

стен обычай, запрещающий
выходить из дому без денег.

С собой должна быть хотя

бы самая мелкая монета. В
значительной мере счастье

В пути зависит от того, кто

тебе первым встретится.

Женщина предвещает не-

счастье. Особо зловеща

встреча с женщиной для

охотника и рыбака. Конеч-
но же, имелись и уловки,

призванные отвести дурное

воздействие. Так, старую

женщину, встретившуюся на

пути, нужно было обойти
слева, чтобы она не сглази-

ла твое счастье. Вообще
женщина (особенно преклон-

ного возраста) была нежела-

тельна в качестве первой
гостьи и в новом году. В
приморских приходах дур-
ным предзнаменованием

служил первый встречный
мужчина (правда, мужчина

в мундире, то есть казен-

ный человек, государствен-

ный чиновник). Уже в ны-

нешнем столетии различия
между <■ хорошим » и «пло-

хим» встречным были обоб-
щены. В городах, причем в

основном среди школьников,

бытовала примера: если

выходя из дома, первым

встретишь молодого челове-

ка — это к удаче, если ста-

рого — к беде. Дурным
предзнаменованием служит

встреча по пути в школу с

нищим, с русским попом, с

черной кошкой, со старухой.
Особенно прочной была

вера в способность трубочи-
стов приносить счастье. Ши-
роко была распространена

примета: «УвидеВ трубочи-
ста. хватайся за черное и

быстро пожелай что-нибудь,
черный предмет из рук мож-

но выпустить только тогда,

когда встретишь или уви-

дишь мужчину в казенном

(форменном) мундире». Муж-
чин в форме в наше время

встречаешь постоянно, зато

трубочист стал большой ред-

костью. Вера в то, что тру-

бочисты приносят счастье,

с годами даже возросла и

сейчас является одной из

наиболее распространенных
примет. Конечно, передача

счастья предполагает необ-
ходимость дотронуться до

трубочиста указательным
пальцем правой руки, ото-

рвать от его одежды одну

пуговицу или отломать ку-

сочек щетины от его щетки

(сейчас ее заменила прово-

лочная щетка, поэтому пос-

леднее действие невозмож-
но).

Во всей Эстонии известна

примета: «Если тебя не уз-

нает знакомый — это к

деньгам». Эта примета так-

же имеет интернациональ-

ный характер. Нужно было
следить и за тем, кто и как

переходит тебе дорогу. Если
слева направо — к добру,
но если справа налево —

жди беды.
Весьма распространено

среди эстонцев поверье, но

которому двое идущих вме-

сте не должны обходить де-

рево или столб с разных

сторон. В противном случае

им грозит ссора или раз-

молвка. Неприятности, ссо-

ры и раздоры грозят и тог-

да, когда обгоняющий или

идущий навстречу человек

проходит между двумя иду-

щими рядом путниками.

Встрёчпый должен обойти
тебя слева. Эго старая тра-

диция. Люди верили, что

обход справа мешает сча-

стью. При входе в дом (ап-
теку, лавку и др.) предпоч-

тение отдавалось выходяще-

му.

Обычаи, связанные с хож-

дением в гости и с пребы-
ванием в гостях, носят двой-
ственные! характер. С одной
стороны, это обычаи, свя-

занные с пристойным или

непристойным поведением, с-

другой — те, которые опре-

деляют поведение хозяев,

их гостеприимство.

В старину ни одна жен-

щина не ходила в гости или

на другой хутор без угоще-

ния (гостинца). Намеченный
поход в гости расстраивал-

ся, если у отправляющегося

в гости «разувалась» нога,

то есть рвался или развя-

зывался шнурок туфли. По
всей Эстонии распростране-

иены приметы, связанные

с ожиданием гостей: если

во время еды падал нож,

считалось, что в этот же

день придет гость, если

вилка или ложка — гостья.

Местами бытует мнение:

если среди бела дня начи-

нает одолевать сон — быть
гостю. Распространен обы-
чай не ходить в гости в

первый день Рождества.
Издавна строго соблюда-

лось и время хождения в

гости. Полагали, что вечер-

ний гость приносит счастье,

а утренний — неудачу. По-
всеместно запрещалось

брать что-либо (хоть пру-

тик!) с чужого двора. Чу-
жое —- не свое. Входя в 1
дом, запрещалось наступать

на порог, его следовало пе-

реступить. Считалось, что

тот, кто наступит на порог,

принесет в дом ссору и

склоки. Широко был рас-

пространен обычай осенять

крестным знамением стены

при виде редкого гостя. С
гостем необходимо было
считаться. Полагали также,

что если в дом войдет гость,

а хозяйка в это время го-

товит пищу, то перед тем.

как поздороваться, она дол-

жна вытереть руки передни-

ком. Это, мол, предохраняет

от того, чтобы чужак не

унес с собой ценность еды.

Чужого человека надлежало

угостить.' Этот обычай изве-

стен по всей Эстонии. Счи-
талось, что если гость уйдет
не откушав, он унесет с со-

бой счастье семьи.

Гостю не подобало чрез-

мерно нахваливать все

услышанное или увиденное.

Это обижало хозяев, по-

скольку чрезмерная похва-

ла могла сглазить хвали-

мое, принести несчастье.

Итак, в гостях следовало

быть скромным и уравнове-

шенным, избегать эмоций в

обоих направлениях — как

негативных, так и позитив-

ных. Достаточно современ-

но и такое поверье: пауза в

разговоре возникает в го-

стях за 20 минут до или

после ровного времени (час,
два...). Те, кто находится

под некоторым влиянием не-

мецкой культуры, в такую

минуту произносят: «Ангел
пролетел но комнате».

Перечисленные обычаи
показывают, что в прежние

времена в гости ходили

чрезвычайно редко, в иных

же местах подобная тради-

ция была и вовсе неизвест-

ной. К чужим ходили либо
по делу, либо в ответ на

приглашение (да и само при-

глашение было по конкрет-

ному поводу — приглашали

на крестины, на свадьбу, на

поминки). Между прочим,

день рождения эстонцы на-

чали отмечать сравнительно

недавно. Представляется,
что только в годы советской
власти празднование дня

рождения стало широко рас-

пространившимся обычаем.
Возможно, это произошло

из-за скудости и однообра-
зия государственных тор-

жеств — чтобы как-то их

уравновесить. В последнее

время именно дни рождения

стали наиболее важным

личным праздником, кото-

рый заслонил другие, издрев-

ле известные события — та-

кие, например, как крести-

ны. Свадьба еще может со-

ставить конкуренцию дню

рождения.
В Эстонии существовало

множество разнообразных
обычаев, связанных с приго-

товлением пищи. В осо-

бенности много обычаев и

поверий, связанных с вы-

печкой хлеба, его хранением

и употреблением в пищу.

Они отчетливо свидетельст-

вуют о том. что долгое

время хлеб был основной
пищей эстонцев. Посколь-
ку же неурожай случается
если не через год. то че-

рез каждые два-трн года,

эстонцы вынуждены были
либо голодать, либо нахо-

диться па грани голода. По-
этому хлеб почитался как

святыня: «Хлеб — хозяин

пищи. Приступая к еде,

прежде всего -следует поло-

жить в рот кусочек хлеба,
лишь после этого можно

взять что-либо другое к

хлебу».
В наше время поднимают

шум, когда, в хлебе обнару-
живают какое-то инородное

тело. Интересно, почти

противоположное отношение

тому же было в прошлом

веке или даже в начале ны-

нешнего. Поверье выража-

ется в пословице: «Если ты

опозоришь хлеб, хлеб опозо-

рит тебя». Это означало,

что нашедший в хлебе ка-

кое-то инородное тело не

смел говорить об этом, то

есть запрещалось позорить

хлеб.
Хлеб запрещалось отла-

мывать одной рукой. Запре-
щалось поворачиваться спи-

ной к печи, в которой вы-

пекается хлеб.
В заключение несколько

слов о недельном меню, ха-

рактерном для эстонских

предков - хуторян. Для
каждого дня предназнача-

лась своя еда. Завтрак или
полдник имел место обычно
около девяти часов, обед —

в два часа, ужин — в во-

семь вечера. В понедель-

ник ели крупяной суп, мо-

лочный суп, мучную кашу

или гороховый суц. По
вторникам обычно ели кар-

тофельный суп (с мясом).
По средам в большинстве
мест подавалась крупяная

каша. По четвергам были
капустные щи с мясом, а в

некоторых районах ели кар-
тофельный или гороховый
суп. По пятницам тради-

ционная еда была не столь
строго регламентирована:

где-то ели гороховый суп,

где-то картофельную или

мучную кашу, а где-то и бо-
бовый или перловый суп.

По субботам ели преимуще-

ственно перловую кашу,

мясной или молочный суп.

По воскресным дням пода-

вали в основном капустные

щи. Несомненно, на стол

подавались и другие нацио-

нальные блюда, такие как

мясо жареное, колбаса кро-

вяная, мульги капсад (жа-
реная квашеная капуста со

свининой и перловой кру-

пой) и т. д.

Итак, мы бегло рассмотре-
ли обычаи, сопровождавшие

будни предков эстонцев и

связанные с этими обычая-
ми поверья и приметы.

Эстонцы очень любят свою

землю. Чувство любви к ро-

дине у них связывается с

понятием материнства. Они
могут часами рассказывать о

своей земле с гордостью в

душе и со слезами на гла-

зах. Они верно хранят исто-

рию своего народа, его ду-

ховную и материальную

культуру.

Н. МАСЛОВ,
внештатн. корр.

В кино ■=!
^чтякя

Iтелевидение»
Второе отделение концерта. 22.50 — «ВиД» Реклама. 23.00 — Вести. 23.20 — Джаз-тайм,

представляет. В перерыве — ТСН. 2.25 — ПОКАЗЫВАЕТ САНКТ-ПЕТЕРБУРГ

Геннис. Кубок «Большого шлема». ПЯТНИЦА 13 ДЕКАБРЯ

РОССИЙСКИЙ КАНАЛ 7 . 30 - Час кино.' 9.05, 10.05 - Химия. 8

8.00 — Утренняя гимнастика. 8.15 — Вре- класс. 9.30 — Док. ф. 9.40 — Танцует Галина

мя деловых людей. 9.15 — Английский язык. Шляпина. 10.30 — «Зной». Худ. ф. 11,55  

1-й год обучения. 9.45 — Английский язык. «Чье это дело? 12.15   ТТЦ «Лира». 14 35  

2-й год обучения. 10.15 — Мир денег Адама «Юлька, Васька и другие». Фильм. 15 05

Смита. 11.00 — «К-2» представляет. 11.55 — — «Души моей царицы». Телефильм-балет.

Криминальный канал. «Совершенно секрет- 16.15 — «И меня в семье великой». 16.40  

но». 12.50 — Молодые художники Северной С. Прокофьев. Детская музыка. 17.05  

Осетии. 13.05 — Встреча с редколлегией Телеслужба «Чапыгина, 6». 17.30 — Телестан-

10.55 — «Стариковское дело». Телеспек- журнала «Наше наследие». 13.50 — Концерт, ция «Факт». 17.35   Док. ф. 17.50   Мульт-

такль. 12.00 — ТСН. 12.10 — Футбольное 14.35 — Поэму А. С. Пушкина «Полтава» фильм. 18.00 — Концерт. 18.50   О состоя-

обозрение. 14.00 — Биржевые новости. 14.30 читает С. Шакуров. 17.00 — Мультфильм, нии умов в С.-Петербурге. Из цикла «Мест-

— Блокнот. 14.35 — Бридж. 15.00 — ТСН. 17.25 — «На распутье». 17.50 — Мир денег ная командировка». 19.50 — Слово депутатам

15.10 — «Оттого и дороги мне люди...». 15.40 Адама Смита. 18.30 — Деловая женщина, горсовета. 20.00 — Большой фестиваль

— «Житие Дон Кихота и Санчо». Фильм 2-й. 19.00 — Скаут, будь готов! 19.30 — «Честь 20.20 — Телестанция «Факт». 20.45   Спорт

5-я серия. 16.45 — «От Даугавы до Эри», имею». «...Но по-прежнему комиссары», спорт, спорт. 21.00 — Информационная лро-

17.30 — Студия «Антреприза» представляет. 19.55 — Реклама. 20.00 — Вести. 20.20 — грамма. 21.35 — Реклама. 21.40 — Актуаль-

17.45 — Человек и закон. 18.30 — ТСН. 18.45 Спокойной ночи, малыши. 20.35 — «Вторая ное интервью. 21.50   Телеслужба «Чапыги-

— Мир увлеченных. 19.00 — Концерт. 20.00 русская революция». 6-я серия. 21.30 — Зечер на, 6». 22.20 — Дом кино. 0.10   Фильм-

— «ВиД» представляет: «Поле чудес». 21.00 авторской песни. Передача 1-я. 22.25- -На сес- концерт. 0.40 — «Версия полковника Зо — ®00 рублей).
— Информационная программа. 21.35 — сии Верховного Совета РСФСР. 22.55 — рина». Худ. фильм.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-

КОВ. 12 декабря — «Смер-

тельные игры». Начало в 17,

19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 12

декабря «Зона смерти».

Начало в 11, 18.10. 20, 22

часа.

ВИДЕОЗАЛ ДК СПЗ. 12

декабря — «Герой и ужас».

Начало в 17 часов. «Возвра-
щение в город вампиров». На-

чало в 19 часов. «Секс и по-

ложение звезд». Начало в 21

час.

КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛО-

НА. 12 декабря — «Телемерт-
вецы». Начало в 19 часов.

«Ночной портье». Начало в 21

час.

- •
ШКОЛЕ-

ИНТЕРНАТУ № 1
(ул. Жуковского, дом 2)
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИ-
РЕКТОРА по АХЧ,

СТОРОЖ,
УБОРЩИЦА,
ПОМОЩНИК ВОСПИ-

ТАТЕЛЯ.
Обращаться к директору.

3-2
&>

СТАНЦИИ ^

ЮНЫХ ТЕХНИКОВ
СЛАНЦЕВСКОГО

ГОРОНО
на постоянную работу

ТРЕБУЕТСЯ

МЕТОДИСТ (мужчина)
с педагогическим или тех-

ническим образованием.
3—3

«

ЛПО «ЛЕНИНГРАД-
СЛАНЕЦ»

ПРИГЛАШАЕТ

для работы в ОКСе

ОПЫТНОГО ИНЖЕНЕ- =
РА-СТРОИТЕЛЯ по тех-

надзору.

Заработная плата до

Е000 рублей.
3—2

Ф

ЯСЛЯМ-САДУ № 2
ЛПО «ЛЕНИНГРАД-

СЛАНЕЦ»
ТРЕБУЮТСЯ

ПОВАР,
ШЕФ-ПОВАР,

СТОРОЖ.

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 13 ДЕКАБРЯ

6.30 — Утро. 9.05 — Мультфильм. 9.25 —

Новые имена. 10.10 — «...До 16 и старше».

4 — 2

Л

ОБЪЕДИНЕНИЕ
«ЛЕНИНГРАД-

СЛАНЕЦ»
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу

ИНЖЕНЕРОВ - ПРО.
ГРАММИСТОВ.

3—2
«

СЛАНЦЕВСКОМУ
ЛЕСОКОМБИНАТУ

СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ
на работу

ЖЕСТЯНЩИК (оплата
сдельно-премиальная 700 —

3—2

«ЗНАМЯ ТРУДА»
Газета

издается по вторникам,

средам. четвергам, пятницам

а субботам
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